

Lo recordarán en Linares:

## A mil días del centenario de Neruda

LINALES.- El próximo 12 de julio, desde las 19,00 horas en el Salón Balmaceda de la Gobernación Provincial de Linares, se llevará a efecto una charla en conmemoración de un nuevo aniversario del natalicio de Pablo Neruda.

Pablo Neruda, poeta, seudónimo de Neftalí Ricardo Reyes Basoalto. Nació en Parral, pero sus padres fueron a vivir a Temuco. Le gustaba subir a los trenes que conducía su padre, tras haber abandonado las aulas del colegio. Así llegó a los calurosos años, cuando empezó a

publicar sus primeros ensayos poéticos en la revista Corre Vuela. Gabriela Mistral se interesó bastante en el muchacho y lo fue guiando, en parte, al ver en él una promesa lírica. Cuando terminó sus estudios secundarios ingresó al Instituto Pedagógico de Santiago para seguir la carrera de Francés. En la capital de Chile el ajetreo literario era ostensible y se integró a los grupos bohemios.

Escribió más de lo que estudiaba, por lo que pronto abandonó la carrera para dedicarse a la poesía y realizar trabajos que no

lo tuvieron como disciplinado aprendiz. Saltaba de una ocupación a otra hasta publicar, con esfuerzo propio y de amigos, su primer volumen de versos. Entonces todo cambió tanto, aunque no totalmente. El Gobierno de Chile lo nombró Cónsul en Rangún (Birmánia), donde empleó su vida de diplomático, político y hombre de letras. Recibe todo tipo de premios, galardones y honores. Lo premian en Unión Soviética (Premio Stalin), Estados Unidos (Honoris Causa), Chile (Premio Nacional) y Suecia (Premio Nobel). Su

obra se multiplica hasta ahora, 28 años después de su muerte.

Entre sus obras podemos mencionar "La canción de la fiesta", del año 1921; Odas Elementales de 1954, Memorial de Isla Negra (cinco tomos), de 1964; Las manos del día, de 1968, entre otras.

Como una forma de conmemorar un nuevo aniversario del natalicio de este gran poeta, el próximo 12 de julio en dependencias de la Gobernación Provincial de Linares, se llevará a cabo una charla titulada "Neruda y la provincia de Linares, a mil días de su



Linares recordará a Neruda

natalicio", la que será dictada por el Historiador y Miembro de la Real Academia de la Lengua, Jaime González Colville. "Dentro de este contexto, es bastante interesante que se realice una velada, en el salón Balmaceda, en la que se inaugure el camino hacia el centenario de Neruda, involucrando, desde luego, a la comuna de Parral y a toda la provincia de Linares", manifestó el Gobernador provincial, Rodrigo Hermosilla Gatica, finalizando con la inauguración de la exposición de manuscritos de Neruda, perteneciente al archivo de Jaime González Colville.

## A mil días del centenario de Neruda [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

A mil días del centenario de Neruda [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile